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Afin de vivifier le désir d’unité, depuis le début de son pontificat, le Pape François donne des 
orientations pastorales pour le dialogue œcuménique : marcher ensemble, travailler 
ensemble, prier ensemble.  Il affirme : « L’unité n’est pas au bout du chemin, elle se fait en 
chemin. C’est l’Esprit Saint qui la donne en chemin. »  
 

La force de ce qui unit tous les 
chrétiens a une valeur immense. 
Parfois, nous prêtons beaucoup 
plus d’attention à ce qui nous 
divise et nous n’apprécions ni ne 
valorisons ce qui nous unit. Et ce 
qui nous unit c’est ce qui nous 
permet de vivre dans le monde 
sans que l’immanence terrestre, 
le vide spirituel, l’égocentrisme 
confortable, l’individualisme de 
consommation et 
d’autodestruction nous dévorent. 

Nous tous, chrétiens, nous sommes unis dans la foi en Dieu le Père qui nous donne la vie et 
qui nous aime tant.  

Nous sommes unis dans la foi en Jésus-Christ, l’unique Rédempteur qui nous a libérés par 
son Sang béni et par sa Résurrection glorieuse.  

Nous sommes unis dans le désir de sa Parole qui guide nos pas.  

Nous sommes unis dans le feu de l’Esprit qui nous pousse à la mission.  

Nous sommes unis dans le commandement nouveau que Jésus nous a laissé, la recherche 
d’une civilisation de l’amour, la passion pour le Royaume que le Seigneur nous appelle à 
construire avec lui.  

Nous sommes unis dans la lutte pour la paix et la justice.  

Nous sommes unis dans la conviction que tout ne s’achève pas dans cette vie, mais nous 
sommes appelés à la fête céleste où Dieu sèchera toutes les larmes et reconnaîtra ce que 
nous avons fait pour ceux qui souffrent. 

Nous sommes unis par tout cela. Comment ne pas lutter ensemble ? Comment ne pas prier 
ensemble et travailler côte à côte pour défendre les pauvres de l’Amazonie, pour montrer la 
sainte face du Seigneur et pour prendre soin de sa création ? 

 

Pape François : Exhortation Apostolique « Querida Amazonia », § 108-110, 2 février 2020 

 


